

Noviembre 2023

Rollo Amistad
(Martín E. Pellin)

Hola a todos! Buenos Días!

Los invito a hacer la Invocación al Espíritu Santo

Ven Espíritu Santo, llena los corazones de tus fieles
Y enciende en ellos el fuego de tu amor
Envía Señor tu Espíritu para darnos nueva Vida
Y renovarás la faz de la Tierra
Dios, que iluminas los corazones de tus fieles
Con las luces del Espíritu Santo; danos gustar de
Todo lo recto según el mismo Espíritu, y gozar para siempre
de sus consuelos.

Por Cristo nuestro Señor
Amén.

María Madre de la Divina Gracia.
Ruega por Nosotros .
San Pablo y Santiago Apóstoles.
Ruegen por Nosotros.

Me llamo Martín Eduardo Pellin, y pertenezco a la Diócesis de Neuquén (en nuestra provincia hay una sola Diócesis que abarca a todo el territorio provincial), vivo en la ciudad de Neuquén y participo en la comunidad de la Parroquia de María Madre de Dios en la Capilla Virgen del Rosario. Hice mi cursillo, el número 123 de Varones en el año 2010 estoy felizmente casado con Marisa Gonzalez, con quien tenemos 4 hermosos hijos, 2 de ellos hoy en la Universidad

: Micaela y Facundo ,y otros 2 aún en el colegio Secundario: Jose y Lucas. Soy médico, y desarrollo parte de mi actividad en el consultorio, en el quirófano y en el Colegio Médico de Neuquén.

Nuestro movimiento en la provincia tiene 53 años de actividad y fue traído a nuestra Dócesis por el entonces Obispo Don Jaime de Nevares. Hoy estoy dando mi servicio en el Secretariado Diocesano del Movimiento de Cursillo de Cristiandad como presidente, y que junto a otros muchos hermanos intentamos dar lo mejor a favor de este lindo movimiento, de esta eficaz herramienta de evangelización.

Primeramente quiero dar gracias a Dios por poder estar acá, también le quiero agradecer a la Mesa Directiva Nacional Saliente (quienes todos siempre nos trataron muy bien y ayudaron a poder cumplir con este servicio), y por otro lado quiero agradecer a la Mesa Directiva entrante quienes nos dan esta hermosa posibilidad de compartir activamente este espacio con ustedes.

Además, quiero agradecer a las personas que se encuentran en la organización y la coordinación de este plenario.

Y por último agradecer al padre Daniel, a Onofre, a Marisa, a Leo y al secretariado todo que me ayudaron y colaboraron para que yo pudiera armar este rollo. *(Rollo comunitario.)*

Me pidieron que hablara sobre la amistad, y es así como se llama este Rollo:

AMISTAD

Amistad?

Que significa?

Que es para cada uno de nosotros?
yo... soy mi amigo?
Jesús es nuestro amigo?
Para el Cursillo qué es la amistad?

Si buscamos en el diccionario de la Real Academia Española, nos dice que la amistad es el “afecto personal, puro y desinteresado, compartido con otra persona, que nace y se fortalece con el trato”.

Y Por otra parte, podríamos ver diferentes formas o tipos de amistad, según los motivos que tengamos en determinado aspecto de la vida, por ejemplo:

- La Amistad movida o motivada por la diversion.
- o La Amistad por interés (individual o grupal) ya sea en un grupo político o equipo de trabajo o grupo del gimnasio o de actividad deportiva.
- y La Amistad verdadera, sin ningún tipo de interes en el medio, en donde el amigo virtuoso es el que te ayuda a ser mejor persona, a ser mejor ser humano. Acá es donde el valor de la amistad tiene que ver con la pureza, con la verdad, con la autenticidad, y es aquí en donde no hay edad ni diferencias que puedan dañar esta relación.

Por ejemplo, Yo tengo a mis 4 amigos de la adolescencia Charly, Hugo, Marcos y Federico ,con quienes nos seguimos viendo y compartiendo momentos en familia o solos, en donde ahí prevalece el afecto y cuidados hacia el otro, en donde no nos dañan las diferentes ideas politicas o religiosas o la sexualidad que cada uno tiene, sino que lo que más nos importa es el poder compartir en esos espacios de amistad: nuestra vida.

Porque como decía filósofo Aristóteles decía “el amigo es ese otro yo” ... “la amistad es un alma que habita en dos cuerpos, un corazón que habita por tanto en dos almas”, Porque “sin amistad nadie querría vivir”.

También está en esta categoría la amistad que tenemos con Jesús y en Jesús. Amistad que fui descubriendo a lo largo de mi vida ... amistad que profundice en mi cursillo y sigo profundizando a través de mi querido movimiento.

Jesús en el evangelio de Juan (cap 15,12-14) nos dice:

“Mi mandamiento es este, amense los unos a los otros como yo los he amado.

Nadie tiene amor más grande que quien da la vida por sus amigos.

Ustedes son mis amigos, si hacen lo que yo les mando”.

Acá es donde Jesús afirma que somos sus amigos y como amigo comparte con nosotros sus riquezas, dándonos a conocer todo lo que su Padre tiene para nosotros. Esta amistad es recíproca y supone un compromiso mutuo. **Jesús es tu mejor amigo, es mi mejor amigo, que quiere estar contigo, quiere estar conmigo, apoyarte cuando estes triste y festejar tus triunfos y alegrías, Como lo hace conmigo; desea escucharte y que lo escuches, como trato de hacer yo.**

Miren como es de importante esta Amistad con Jesús que era una preocupación para Eduardo Bonín, como también lo fueron la Persona y el Amor de Dios (las tres grandes preocupaciones de Eduardo la Persona, el amor de Dios y la Amistad). Eduardo pensaba y decía que era necesario llevar el mensaje de que Cristo nos Ama, persona a

persona, especialmente a los más alejados, a través de la amistad.

En el libro ideas Fundamentales 3 se nos recuerda que “la amistad forma parte de lo más específico en el MCC: Los iniciadores descubrieron en la amistad, al estilo de los primeros cristianos, un camino excepcional y privilegiado para la evangelización (dando un testimonio alegre y gozoso de la propia vida de fe).

En la carta Encíclica “Fratelli Tutti” (Todos Hermanos) el papa Francisco, cuando nos habla sobre la Fraternidad y la amistad social, nos dice que:

“Un ser humano está hecho de tal manera que no se realiza, que no se desarrolla ni que puede encontrar su plenitud «si no es en la entrega sincera de sí mismo a los demás».

«Sólo me comunico realmente conmigo mismo en la medida en que me comunico con el otro»

Esto explica por qué nadie puede experimentar el valor de vivir sin rostros concretos a quienes amar.

Desde la intimidad de cada corazón, el amor crea vínculos y amplía la existencia cuando saca a la persona de sí misma hacia el otro.

Y continúa diciendo “cuando el amor es auténtico, este nos ayuda a crecer, y las formas más nobles de la amistad, residen en corazones que se dejan completar.”

Es así que todo esto nos permite reflexionar sobre la importancia, sobre la profundidad que tiene que tener la Amistad en nuestras vidas.

En el Cursillo se revela este camino excepcional y privilegiado para la evangelización, para no dejar a nadie sin que sepa que Dios en Cristo lo Ama, así como es.

También sabemos que el MCC propicia la formación de grupos de cristianos que intentan compartir su vida en un clima de amistad, ayudando a que cada uno de sus miembros pueda vivir la Gracia de un modo consciente, creciente y compartido.

La amistad es un cauce especial de comunicación y de convivencia, que es clave para el proceso de SER PERSONA.

La Amistad es una forma concreta del amor que Dios en Cristo nos ofrece a los hombres y que nos invita a vivir entre nosotros.

No (La Amistad en el Cursillo es la forma de relación humana profunda que se convierte en cauce de comunicación de vida y de fé.

En el Cursillo es necesario hacer amigos para hacerlos amigos de Cristo.

En el MCC decimos que la persona es el centro, que el cursillo va dirigido a la persona, para que esa persona sienta en su corazón el Amor que Cristo tiene por ella, y que esto tiene que llegarle a través del testimonio de vida y de entrega amistosa de un hermano cursillista. Ese gesto de amistad, ese acompañamiento a un hermano en dificultad o alejado de Dios, ese acompañamiento expresado en una amistad desinteresada y de corazón, es la que convence a la persona que es realmente Dios el que le tiende la mano a través de un humilde instrumento que somos todos nosotros.

Todos vivimos cursillos, todos hemos visto cómo personas desconocidas entre sí, en cursillo, se hacen AMIGOS, y

somos testigos y testimonios de lo que esa AMISTAD hace al triple encuentro: encuentro con uno mismo ,con Cristo y con los hermanos.

(vivencia)

El papa Francisco nos dice:

“a partir de una pertenencia común a una familia humana, del hecho de reconocernos como hermanos porque somos hijos de un solo Creador, todos en la misma barca y por tanto necesitados de tomar conciencia de que a un mundo globalizado e interconectado solo podemos salvarnos juntos”.

Dicho de otra forma y como decía el primer asesor espiritual que tuvimos en Neuquén (el Padre Juan San Sebastián),
EL QUE SE QUEDA SOLO ... SE JODE.

También, es nuestro accionar permanente de querer vivir lo mejor posible nuestro cuarto día, de querer compartir con los demás la invitación a vivir el cursillo, lo que nos lleva a tener una acción amistosa con el mundo que nos rodea, intentando mejorar nuestros gestos, para que nuestras miradas sean fraternas, para que nuestra imagen sea de inquietud para que el otro quiera saber de que se trata, y si nosotros somos amistosos, a los demás se les va a ser más fácil acercarse a nosotros, y a nosotros se nos va a ser más fácil llegar a ese hermano que queremos precursillar.

Como en la parábola del buen Samaritano, todos estamos llamados a estar cerca del otro.

O como en la parábola de hijo pródigo en donde un padre Amigo me espera ,aún con mis debilidades...

Nuevamente el Papa nos dice:

“que todos somos corresponsables en la construcción de una sociedad que sepa incluir, integrar y levantar a los que han caído o están sufriendo”

Nosotros debemos vivir nuestro cuarto día plenamente en un clima de Amistad con todo el que me rodea.

Mi imagen amistosa debe ser invitadora, entusiasmante, porque la amistad es pura-desinteresada, la amistad de nuestro cuarto día tiene que ser invitadora de querer acercarse a Jesús.

Acá me pregunto: Tenemos la alegría de esos primeros cristianos que eran reconocidos por su forma de vivir (contentos y alegres)?

sabemos descubrir y mostrar a Jesús en lo más simple y sencillo de lo cotidiano y lo esencial de la vida (la luz del día, el agua para beber, el estar vivos con nuestros afectos),

Y en nosotros, en nuestras actitudes con todas las personas que nos vinculamos a diario?

Y En mí? Si no me quiero y no me cuido, ni tengo actitudes de amistad conmigo (como cuidar mi salud), ni soy honesto, va a ser muy difícil que muestre el rostro de Jesús en mi rostro.

He comprobado que muchas veces en mi trabajo la gente me dice o me pregunta si estoy bien o que se me ve cansado, siendo que muchas veces estoy bien ... y eso es por la seriedad o cara larga que a veces tengo. Y es verdad, a quien puedo convencer con esa cara.

He cambiado con los años, tratando de ser más amable, más agradecido, más cuidadoso con lo que hago o digo.

Muchas veces los cristianos somos Tristes, a pesar de saber de que nos espera una VIDA ETERNA.

Hoy el Cursillo nos ofrece, que es la Reunion de Grupo o Grupo de Amistad, siendo que si no hay amistad no hay grupo. Siendo que estos deben ser grupos de personas amigas y cristianas que se reúnen para ser más amigas y mas cristianas, posibilitando la convivencia de lo fundamental Cristiano y la responsabilidad apostólica de los ambientes: Dios en Cristo te Ama!

Gracias a la Reunión de Grupo y la Ultreya pudimos iniciar una vida comunitaria, para asegurar una conversion progresiva y para fermentar de manera evangelica los ambientes por el testimonio de las personas que lo integran. Imaginense que cuando alguien ve como vivimos con alegría la vida, porque sentimos y vivimos alegría, eso contagia! Por que la alegría que surge por la vida en Amistad es una alegría espontánea.

Vieron como nos alegramos y nos reimos cuando nos encontramos con nuestros hermanos de colores en las Ultreyas, en las Clausuras, en las Misas de Colores, en los eventos que hacemos, es una alegría linda-espontánea-sincera, eso es lo que los alienta a seguir.

La amistad para un cursillista debería ser como un espejo de alegría para todo aquel que quiere acercarse a la Iglesia y sentirse cerca de Dios y amigo de Jesús. La mayor alegría de un cristiano tiene que ser que llegó a Jesús gracias a un simple gesto de amistad, de un hermano que lo contagió con su alegría, con su sinceridad, con su servicio desinteresado y su escucha cuando el necesitó ser escuchado.

Cuando comenze catequesis familiar por mi primer hija Micaela, conoci a Roberto, mi catequista de padres. Un Hermano que con su alegría y acercamiento desinteresado me hizo sentir cerca de Dios y a los meses me invito a cursillo ...cómo decir que no!

Y nos hicimos más Amigos y más Cristianos ...

El ya esta en su 5º dia ahora, y por ese gesto yo conocí otros hermanos-amigos que me acompañan en este caminar.

La alegría de amistad, y amistad en Cristo, transforma la vida de cada uno..

En mi actividad medica, me encuentro muchas veces ante situaciones complejas, entonces me pregunto o me digo: que haría Jesus amigo ahora?, y es ahí donde intento me salga la pausa, la escucha, la empatía, ... intentando estar con el otro.

Ahora Yo me Pregunto?? ...

Será que en nuestra vida las mayores alegrías tambien las pueden generar nuestros amigos??? SI

Será posible que en las reuniones de grupo, en las ultreyas y las escuelas de servicio sea en donde podamos cosechar las grandes alegrías de nuestras vidas gracias a la amistad en Cristo que allí se vive??? SI

Es tan importante la Amistad, que nos causa una alegría capaz de llenarnos el alma y cambiarnos la cara??? SI

Les Pregunto ustedes ???...

Somos concientes de la importancia de trabajar sobre nosotros mismos para vivir teniendo gestos de amistad permanentemente???

En este mundo actual que nos toca compartir, distraído con superficialidades, lleno de desencuentros, con dificultades, en donde lo negativo tiene más relevancia que lo positivo (como nos pasa en las noticias, lo que vende más son las peleas entre los políticos y las atrocidades que dicen o hacen, que la acción que Caritas tiene en todo el país), es difícil encontrar espacios de amistad verdadera, siendo la amistad un valor que nos llena.

El otro día fuimos con Marisa, pese al cansancio y pereza que teníamos, al festejo de cumpleaños de Ruly, un vecino amigo y ahijado de cursillo. Y fue cuando nos íbamos de la fiesta, que me dice: que alegría fue verte y que vinieras, la cara de felicidad de ese amigo, simplemente por encontrarnos como amigos!.

Es con estos pequeños detalles en que tenemos que estar.

Nuestra experiencia de amistad con Jesús se irá transparentando con nuestras actitudes para con los hermanos, invitando y contagiando la alegría de ser AMIGOS, fermentemos así de evangelio nuestros ambientes, para que nadie se quede sin saber que Dios en Cristo nos ama.

Yo les propongo que asumamos el compromiso con nosotros mismos, seamos cristianos sembradores de amistad.

La Amistad nos simplifica la vida.

Seamos inteligentes y confiemos en nuestro primer amigo que es Jesús.

De Colores.

Acción de Gracias:

Te damos gracias, Señor, por todos tus beneficios.

A ti que vives y reinas por los
Siglos de los siglos.

Amén.

María Madre de la divina Gracia

Ruega por nosotros.

San Pablo y Santiago Apóstoles.

Rueguen por nosotros.